
李克強雲南考察：杜絕拉閘限電 穩就業保民生
【大公報訊】據新華社報道：5月17

日至19日，中共中央政治局常委、國務
院總理李克強在雲南省委書記王寧、省
長王予波陪同下，在曲靖、昆明考察。
他強調，要堅持以習近平新時代中國特
色社會主義思想為指導，落實黨中央、
國務院部署，全面貫徹新發展理念，高
效統籌疫情防控和經濟社會發展，加大
市場主體紓困力度，推進改革開放，穩
就業穩物價保民生，保持經濟運行在合
理區間。

在長坡彝族村，李克強走進玉米地
察看苗情，了解種糧成本和收入。農民
反映國家農資補貼減輕了成本壓力。
李克強說，糧食足天下安，種糧是硬道
理。現在農資價格仍在高位，要再扶農
民一把，盡快再發放一次農資補貼。他
與村民拉家常，小微企業主、個體戶反
映當前困難大、還貸難。李克強說，要
把中小微企業、個體工商戶貸款展期、

延期還本等政策落實到位，並抓緊出台
階段性緩交利息政策。

李克強來到曲靖農產品商貿城，得
知雲南蔬菜外調量居全國前列，他希望
雲南繼續發揮優勢，為菜籃子保供穩價
多作貢獻。

貨運司機反映，購車時向汽車生產
集團的財務公司貸了款，現在收入減
少，還貸壓力大。李克強說，司機們很
不容易，一輛車撐起了自家生計，也豐
富了千家萬戶餐桌。要引導大型國有車
企發揮作用，銀企聯動，進一步幫扶貨
運司機緩解還貸困難。

科學調度 完成西電東送
行車途中，李克強臨時走進路邊小

吃店，詢問經營成本、流水、房租等情
況。他說，國家和地方會繼續採取措
施，幫扶你們渡難關。

在雲南大學，李克強聽取了畢業生

就業和雙創情況匯報，叮囑進一步加強
就業工作。他來到校園招聘現場，了解
簽約情況，祝畢業生們找到稱心崗位。
李克強說，學有所成、成有所用，而且
要用活用好，畢業後工作是為國家、為
家庭創造財富，也是對學業的檢驗。
李克強還考察了學校寒武紀古生物研究
成果。他說，認識過去有利於把握現
在、探索未來。溯源追本，科學研究才
能站得高、走得遠。

李克強來到聞泰通訊公司，得知公
司是民企也引入了外資，在產業鏈多個
環節通過開放合作打造優勢，他說企業
就是要有改革創新、開放發展的勁頭，
匯聚國內外先進要素，形成乘數效應。
國家一視同仁支持各類所有制企業發展
壯大。他還與配套小微企業主交談，大
家反映貸款難。李克強說，龍頭企業信
用好，了解配套企業經營狀況，要研究
發揮產業鏈龍頭企業作用、幫扶小微企

業緩解融資難題的措施。
李克強考察了西電東送電力調控中

心，強調能源穩定供應是保障發展和穩
物價的重要支撐，今年要堅決杜絕拉閘

限電。水電是重要的綠色能源，今年長
江上游來水偏多，要科學調度，抓住有
利條件多發電，完成西電東送任務，同
時發揮好水利工程防洪防汛作用。

商務部：美取消對華加徵關稅符消費者利益
【大公報訊】記者朱燁北京報道：

中國商務部發言人束珏婷19日回應關於
「美國財政部長耶倫主張取消部分對華
懲罰性關稅」 等問題時指出，中方已經
多次表示，在當前高通脹形勢下，美方
取消對華加徵關稅符合美國消費者和企
業的根本利益，有利於美國，有利於中
國，有利於世界。

美國財政部長耶倫當地時間5月18
日表示，她主張取消部分對華懲罰性關
稅，特朗普時代對中國徵收的一些關稅

正在損害美國消費者和企業的利益，這
些關稅現在也沒有什麼 「戰略意義」 。

全美零售聯會籲取消對華關稅
當日，全美零售聯合會呼籲拜登政

府降低或取消對華關稅，以應對通脹高
企。該協會表示，取消特朗普時期的關
稅政策可以使物價下降1.3%。受貿易戰
影響，美國進口商已被迫多繳納1365億
美元的關稅，這部分成本最終都轉移到
了消費端，轉嫁給消費者。此前，美中

貿易全國委員會已發布聲明稱，對中國
進口商品加徵關稅是對美國消費者和企
業徵收的不必要稅收，取消加徵關稅將
降低消費品價格，節省家庭開支。

中國與全球化研究中心高級研究員
何偉文表示，拜登政府的正確選擇是盡
快取消對中國商品徵收的所有附加關
稅，將有助於降低美國40年來最高的通
貨膨脹率；是改善中美貿易關係的一個
良好姿態；也是表明美國重新遵守世貿
組織規則，朝着正確方向邁出的一步。

康希諾疫苗 世衞列緊急使用清單
【大公報訊】記者劉凝哲北京報

道： 5 月 19 日，世界衞生組織
（WHO）在官網發布信息，正式將
康希諾生物股份公司重組新型冠狀病
毒疫苗（5型腺病毒載體，商品名
「克威莎」 ）列入其緊急使用清單。
克威莎疫苗是列入世衞組織緊急使用
清單的第十一款新冠疫苗，也是繼國
藥中生北京公司新冠滅活疫苗、科興
中維公司新冠滅活疫苗後第三個被列
入世衞組織緊急使用清單的中國國產
疫苗。

據報道，世衞組織發布的聲明指
出，克威莎使用單劑量接種，建議可
為18歲以上所有年齡組接種，該疫苗
預防新冠有症狀感染的有效率為
64%，預防重症的有效率為92%。根
據世衞組織的標準，有效率為50%以
上、最好接近或高於70%，並且安全
性良好的新冠疫苗才能被列入緊急使
用清單。

克威莎是由中國工程院院士、軍
事科學院軍事醫學研究院研究員陳薇
團隊和康希諾生物合作研發的疫苗。
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德叔：約定港同行 推動中醫藥交流
內地醫護援港戰疫 為灣區醫療合作打造樣板
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抗疫老將：難忘老婆婆一遍遍感謝
在廣東省中醫院的

內地援港醫療隊中，有
一名抗疫 「老將」 ，他
叫陳漢利。自2020年

至今的兩年多來，武漢、廣州、珠
海、東莞、中山、深圳、再加上如今
的香港，都留下他支援的足跡。19
日，陳漢利結束隔離休整、乘坐大巴
從深圳回到廣州。從大巴車下來時，
他在熙熙攘攘的迎接人群中，一眼就
看到了抱着小兒子來迎接他的太太。
陳漢利給了太太一個大大的擁抱：
「老婆，辛苦了！這段時間以來，你
又要上班，回家也不停歇。都瘦
了。」 陳漢利在香港參加支援工作，
太太在廣州也經常參加支援核酸採樣
工作，兩口子在不同城市都全身心投
入抗疫。

援港期間，讓陳漢利印象最深的
是一名98歲高齡的老婆婆。 「老婆
婆老年痴呆比較嚴重，為了預防壓
瘡，我們需要定時給她翻身、換尿
布。」 陳漢利仍記得，但每一次給婆

婆餵食，每餵食一口，老奶奶都會雙
手合十，平時緊閉着的雙眼也會努力
睜開，望着他，嘴裏一遍又一遍念叨
着 「感謝」 。陳漢利說： 「老奶奶帶
給我的不僅僅是彼此之間的感動，還
有內心深處源源不斷的力量，她讓我
覺得，在香港的一切辛苦都是值得
的，這正是我們放下自己的家庭，前
來支援的初心！」

大公報記者 盧靜怡

力量
源泉

▲中山大學孫逸仙紀念醫院援港醫療
隊隊員在香港護理患者。受訪者供圖
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彝族村，中共中央
政治局常委、國務
院總理李克強走進
玉米地察看苗情，
了解種糧成本和收
入。 新華社



內地援港抗疫經驗總結
中醫藥援港抗疫
（廣東省中醫院）

中醫藥救治方案的突破
•擴大中醫藥使用範圍，減少使用禁忌，
修訂及完善中醫診療方案，提升中醫治
療率，提高臨床療效。

群體辨證處方的突破
•實施一人一方、一人一策的診療模式，
減少重症，減少死亡。

中醫藥參與危重症救治的突破
•組建中醫重症專家隊伍，參與新冠肺炎
危重症救治。

打造 「三結合」全方位醫療模式
（中山大學孫逸仙紀念醫院）

•在病區常態管理基礎上，醫療隊以亞博
館在院高齡患者存在心血管急症風險、
營養較差、需要康復介入等問題為導
向，逐步形成了 「醫療護理相結合、治
療與康復相結合、中醫西醫相結合」 的
「三結合」 全方位醫療模式。

•同時迅速成立MDT診療團隊，發揮醫療
隊多學科專家優勢，積極開展多學科會
診和康復營養全面專項提升計劃，提升
了亞博館高齡老年新冠患者的救治能
力、早起識別率，加快了高齡患者的病
毒轉陰與康復出院時間。

大公報記者盧靜怡整理

▲19日，廣東省中醫院26位援港醫療隊員結束休整，回到廣州。
大公報記者盧靜怡攝

「內地援港醫療隊，歡迎回
家！」 「向內地援港醫療隊致敬！」
在廣東省中醫院，醫護人員舉起一塊
塊暖心的標語，迎接着回到廣州的內
地援港醫療隊成員。德叔更是被鮮花
海洋包圍。記者看到，剛結束第12次
出征的德叔，神色比剛出發那天輕鬆
不少，即使隔着口罩也感受到他的燦
爛笑容。德叔告訴記者，這次從香港
回來，體重降了7斤。 「但能幫助香
港抗疫，一切都很值得。」

冀推動中醫藥在港發展
德叔告訴大公報，在這次援港回

來前，就已經和香港同行約定，等疫
情過後，雙方會推動更加多的交流。
「特別是在粵港中醫藥人才培育方
面，香港那邊可以來廣東，我們也可
以到香港，我們還可以更多的交
流。」 德叔表示，此次中醫藥援港抗
疫實現了多項突破，包括行醫資質的
突破，中西醫共同組建隊伍、共同排
班、共同查房、共同收治病人、共同
制定診療方案的突破，中醫藥救治方
案的突破等。 「希望通過此次抗疫，

進一步推動中醫藥在香港的發展。」

「大灣區本就是一家人」
「大灣區本就是一家人。」 內地

援港醫療隊第二批次領隊、中山大學
孫逸仙紀念醫院援港醫療隊領隊余濤
告訴記者： 「此次赴港醫療支援任務
具有開創性意義，為今後粵港兩地更
深入的醫療合作與交流打下良好基
礎，為今後建立整個大灣區醫療應急
機制的建立打造了樣板，對整體應急
體系的構建衝破了最關鍵的瓶頸限
制。」

記者了解到，此次援港抗疫，中
山大學孫逸仙紀念醫院與香港醫護無
間合作，打造 「三結合」 全方位醫療
模式。此次援港任務是首次成建制的
內地應急醫療隊前往香港特別行政區
執行醫療援助任務，也是首次成建制
的內地醫護團隊獲得特別授權按照香
港的醫療流程開展醫療救治工作。其
間，內地醫療隊與香港醫護人員彼此
信任，無間合作，為兩地醫療合作和
交流建立全新機制，為今後的深度交
流與合作奠定了更加良好的基礎。


